


Bando shigikai dayori2

定例会議【議案説明・審議結果】

議 案 説 明 ・審 議 結 果

令和元年 坂東市議会
６月５日から６月13日まで

６月定例会議
　６月定例会議では、６月５日（第５回会議）に報告９件のほか、条例の改正や補正予算など

８議案が提出されました。

　６月13日（第７回会議）には、人事案件１件が提出され、次の表のとおり決まりました。

議案番号 議 案 名 議 案 内 容 付託委員会 結　果
（賛成：反対）

報告第２号
坂東まちづくり株式会社の事
業及び収支等について

坂東まちづくり株式会社の平成30年
度及び令和元年度の経営状況を説明
する書類を提出するものです。

－ 報　告

報告第３号
平成30年度坂東市一般会計予
算繰越明許費繰越計算書につ
いて

確定した繰越額を報告するものです。 － 報　告

報告第４号
平成30年度坂東市公共下水道
事業特別会計予算繰越明許費
繰越計算書について

〃 － 報　告

報告第５号
平成30年度坂東市農業集落
排水事業特別会計予算繰越明
許費繰越計算書について

〃 － 報　告

報告第６号
坂東市土地開発公社の平成30
年度事業報告及び決算につい
て

坂東市土地開発公社の平成30年度の
経営状況を説明する書類を提出する
ものです。

－ 報　告

報告第７号
坂東市土地開発公社の令和元
年度事業計画及び予算につい
て

坂東市土地開発公社の令和元年度の
経営計画を説明する書類を提出する
ものです。

－ 報　告

報告第８号
第三セクター等経営健全化方
針（坂東市土地開発公社）に
ついて

坂東市土地開発公社の経営健全化の
ための方針を策定し、公表するもの
です。

－ 報　告

報告第９号
専決処分の報告について
（坂東市税条例等の一部を改
正する条例）

地方税法等の改正に伴う市税条例の
規定の整備をしたものです。
・ふるさと納税制度の見直し
・住宅ローン控除の拡充に伴う措置
・個人住民税の非課税措置
・環境性能割の税率の適用区分の見
　直し
・グリーン化特例（軽課）の見直し
・固定資産税の税負担軽減措置

－ 報　告

報告第10号
専決処分の報告について
（坂東市都市計画税条例の一
部を改正する条例）

地方税法等の改正に伴う都市計画税
条例の規定の整備をしたものです。
・都市計画税の税負担軽減措置

－ 報　告
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議案第49号
坂東市国民健康保険税条例の
一部を改正する条例

地方税法等の一部改正に伴い、国民
健康保険税の課税限度額の引上げ及
び軽減判定所得の基準額の見直しを
するものです。

－
原案可決

（17：2）

議案第50号
坂東市手数料徴収条例の一部
を改正する条例

納めてなっ得事業が終了したため、
納めてなっ得カード再交付手数料を
削除するものです。

－
原案可決

（19：0）

議案第51号
坂東市介護保険条例の一部を
改正する条例

介護保険法施行令及び介護保険の国
庫負担金の算定等に関する政令の一
部を改正する政令が公布されたこと
に伴い、条例の一部を改正するもの
です。

－
原案可決

（19：0）

議案第52号 市道路線の変更について
七重西712号線
（上出島地内）

産業建設
原案可決

（19：0）

議案第53号 市道路線の廃止について
七郷32号線
（下出島地内）

産業建設
原案可決

（19：0）

議案第54号
令和元年度坂東市一般会計補
正予算（第１号）

歳入歳出に７億4097万円を追加し
て、補正後の予算総額を228億97万
円とするものです。

総　務
原案可決

（19：0）

議案第55号
令和元年度坂東市介護保険特
別会計補正予算（第１号）

介護保険法の改正により、保険料収
入が減額となることから、一般会計
からの繰入金を増額するものです。

－
原案可決

（19：0）

議案第56号 工事請負契約の締結について

岩井公民館大規模改修等工事（第二
期工事）の一般競争入札の結果に伴
い、工事請負契約を締結しようとす
るものです。

－
原案可決

（19：0）

平成31年
請願第２号

「最低賃金の大幅引き上げと
中小企業支援策の拡充を求め
る意見書」採択の請願書

産業建設
継続審査

（19：0）

平成31年
陳情第５号

議会として、「医師養成定員
を減らす政府方針の見直しを
求める意見書」を国に提出す
る事を求める陳情書

教育民生
趣旨採択
（18：1）

同意第２号
固定資産評価員の選任につい
て

石山　紀郎氏
（いしやま　のりろう）

－
原案同意 

（19：0）

賛否の別れた案件の表決結果

「◯」は賛成、「×」は反対

議長は、採決に加わりません。（ただし、賛否同数の場合は議長により決することになります。）
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議案第49号 ◯ × ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ － ◯ × ◯ 原案可決

陳情第５号 ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ ◯ － ◯ × ◯ 趣旨採択
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一般質問
委員会審査報告

　高度成長期に決定した「都
市計画道路」の路線数と完

了した路線数、未着手路線の今
後について伺う。

　未着手路線については、必要

性や整備効果等を検証し、見直

しに向けた調査検討を進めてい

きたい。

　坂東市内の学校で定年を
迎えた教員数と、定年後の

状況について伺う。
　また、教職員の働き方改革の
一環として、経験豊かな退職教
職員に、放課後児童クラブや部
活動指導等で活躍してもらって
はいかがか伺う。

　平成28年～30年の３年間

合計で、定年退職者34人の

うち、14人が再任用職員として、

６人が非常勤講師として、５人

が教育行政職として、教育関係

の職に就いています。今後も、

教職員の負担軽減のために退職

教職員に協力をお願いするとと

もに、多様な働き方の研究をし

てまいります。

　市役所内における、コピ
ー等の使用枚数と費用につ

いて伺う。ペーパーレス化の取
組みについても伺う。

　市役所では、電子メール等を

活用することで、紙への出力を

減らしています。また、事務の

一部に電子決裁を導入し、ペー

パーレス化に取組んでいます。

各常任委員会に付託された議案及び請願・陳情の審査を行い
ました。

総務常任委員会
審査案件
　議案第54号　令和元年度坂東市一般会計補正予算（第１号）

【全会一致により可決すべきものと決定】

教育民生常任委員会
審査案件
　平成31年陳情第５号

　　　　　　　 議会として、「医師養成定員を減らす政府方針の見直しを求める意見書」を国に提

　　　　　　　 出することを求める陳情書　　　  【全会一致により趣旨採択とすべきものと決定】

産業建設常任委員会
審査案件
　議案第52号　市道路線の変更について（上出島地内）　 【全会一致により可決すべきものと決定】

　議案第53号　市道路線の廃止について（下出島地内）　 【全会一致により可決すべきものと決定】

　平成31年請願第２号　

　　　　　　　 「最低賃金の大幅引き上げと中小企業支援策の拡充を求める意見書」採択の請願書

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　【全会一致により継続審査とすべきものと決定】

Ｑ 都市計画道路の完成件数、未着手件数は？

Ａ 完成件数は４路線、一部着手件数は９路線、未着手は３路線。

滝
たき

  本
もと

  輝
てる

  義
よし

 議 員

都市計画道路の見直しに
ついて

ペーパーレス化の推進について

完成路線 ４路線

一部着手路線 ９路線

未着手路線 ３路線

計 16 路線

使
用
枚
数

約430万枚

（コピー機〔約156万枚〕、

プリンター〔約274万枚〕）

費 

　
用

約860万円

（用紙代〔約225万円〕、

トナー代等その他経費〔約

635万円〕）

※平成30年度実績より

教職員の働き方改革について

その他の質問事項

・ブロック塀の危険箇所について
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一般質問

　ＳＮＳを使った「いじめ
相談」が全国の自治体に広

がっているが、坂東市の取組み
について伺う。

　深夜にＳＮＳを利用する

ことの弊害、相談員の人件

費の問題、児童・生徒の個人情

報の管理についてなどの課題も

あることから、他県等での試行

結果を丁寧に検証して慎重に議

論を重ねていきたい。

　電子母子手帳の導入につ
いて伺う。
　現在は、母子健康手帳を

配付する際に、電子母子手

帳に相当する無料アプリを紹介

しています。今後、保護者の意

向調査を実施するなどして、電

子母子手帳の有効性を検証して

まいります。

　災害時、清潔なお湯や哺
乳びんの確保が困難な場合

にも活用が期待される乳児用液
体ミルクを、災害備蓄品に追加
することについて伺う。

　今年度から、賞味期限切

れの粉ミルクを更新する際

には、一部を液体ミルクに変更

していきます。（保存期間が短い

ことや価格の面から粉ミルクと

併用とします。）

　政府の調査結果から、引
きこもりの長期化や8050問

題などが明らかになったが、坂
東市の相談窓口と就労支援等の
対応について伺う。

　坂東市では、月１回の精

神科医による「こころの健

康相談」のほか、保健師による

「随時の面接相談」、保健師・栄

養士等による「訪問指導」など

を行っています。茨城県でも、

保健所やひきこもり相談支援セ

ンターで相談を受け付けており

ますので、茨城県とも連携して

支援してまいりたい。

　就労支援については、就労支

援員を１人配置して、ハローワ

ークへの同行支援、就労アドバ

イス、求人情報の提供等を行っ

ています。

いじめ対策について

電子母子手帳について

桜
さくら

  井
い

  広
ひろ

  美
み

 議 員

石
いし

  川
かわ

  寛
かん

  司
じ

 議 員

Ｑ 災害備蓄品に、液体ミルクを導入できないか。

Ａ 今年度から、一部導入していきます。

液体ミルクについて

ひきこもり対策について

　空き店舗改修時の費用を
市で補助できないか。
　空き店舗改修費用の補助

について、調査研究のうえ、

検討してまいります。

しています。また、事業を進め

る中での資金として、商工会と

連携して自治金融や振興金融な

どの融資あっせんで支援してい

ます。

　今後、空き店舗の状況把握と

利活用について、調査研究して

まいります。

　坂東市商店街においても
空き店舗が年々増えていま

す。商店街が暗くなるのは深刻
な問題ですが、どのような対策
を考えているか伺う。
　空き店舗所有者に賃貸の意向
調査をし、宅建協会とも連携し
て入居希望者を探すなどできな
いか。

　市では創業者に対して、

創業支援事業補助金を交付

Ｑ 空き店舗改修時の費用を補助できないか？

Ａ 調査研究のうえ検討していきたい。

市街地活性化に伴う空店
舗対策について
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一般質問

　警察などの関係機関との
連携について伺う。
　県内外の市町村や警察等

関係機関への捜査協力依頼

を迅速に行えるよう、茨城県認

知症高齢者ＳＯＳネットワーク

があります。また、防災ラジオ

やメール等で情報発信するとと

もに、消防団にも捜索活動の協

力をしていただいています。

　認知症に関する相談件数
とその内容について伺う。
　平成28年度が５件、平成

29年度が26件、平成30年度

が38件です。

　相談内容については、介護サ

ービスについて、生活支援につ

いて、状況確認依頼、診察推移

　認知症サポーターの人数
と活動状況について、また認

知症カフェの設置について伺う。
　認知症について正しく理

解し、認知症の方やその家

族を温かく見守り支援していく

ことを目的とした認知症サポー

ター養成講座を受講した方の総

数は、7784人です。

　認知症カフェの設置について

は、どのような進め方があるか、

これから調査をしてまいります。

に関すること、自動車運転に関

すること、などとなっています。

　加齢に伴って心身の機能
が低下し、要介護になる手

前の状態であるフレイルの予防
に関する取組みについて伺う。

　高齢者の特性に応じた保

健指導等については、平成

28年から各県の後期高齢者医療

広域連合の努力義務とされまし

た。現状では、生活習慣病対策、

フレイル対策、介護予防の実施

の主体が別々となっており、今

後は一体的に実施できる枠組み

が必要であると考えます。

Ｑ 市内の認知症患者数は何人？

Ａ
平成31年３月31日現在で、介護保険制度において
要支援、要介護と認定された方のうち1913人です。

眞
ま

 喜
き

 志
し

 　修
おさむ

 議 員

　転出を防ぐ政策について
伺う。
　転出が最も多い20歳から

34歳の年代層に視点を置き、

住環境の整備、雇用の確保、安

全安心な子育てと教育環境づく

り、妊娠・出産・子育てにかか

る負担軽減など、効果的、効率

的な支援をしてまいります。

Ｑ
坂東市独自の子育て支援として、どのような助成を
おこなっているか？

Ａ
マル福制度の拡充、妊産婦や18歳までの医療費助成、
第３子以上の出産奨励金の支給、子育て支援センタ
ーの充実、第３子以降の給食費免除など。

　定住人口をふやすための
政策と成果について伺う。
　「坂東市まち・ひと・しご

と創生総合戦略」を策定し、

結婚から出産、子育てへの切れ

目のない支援をしています。

　新婚生活者への住宅取得費用

の一部助成は、平成29年度４件、

平成30年度４件の実績がありま

す。また、坂東インター工業団

地の造成による雇用創出等に取

組んでいます。

青
あお

  木
き

  和
かず

  之
ゆき

 議 員

認知症対策について

高齢者福祉対策について

人口減少と対策について
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一般質問

　消費税増税や食材費が高
騰する中で、給食の量やメ

ニューが現状より乏しくならな
いか、今後の給食費について伺
う。

　給食費は21年間の据え置

きとなっており、人件費や

光熱費は別途市が負担しており

ます。消費税10％の導入や賄材

料費の高騰なども考慮した場合、

今後の給食費については検討し

ていく必要があります。

　学校給食の向上に取り組
んでいる自治体が増えてい

る中、本市においてもメニュー
の充実を図って頂き、よりおいし
い給食を提供できないかを伺う。

　今後、子どもたちの嗜好

調査を実施し、改善点、評

判のいい給食を調査研究し、情

報交換と技術向上に努めて、お

いしい給食の実現につなげるよ

う検討してまいります。

　危険異物の混入事故が発
生しないよう、調理方式の

見直しや衛生設備の強化、委託
業者の変更なども含め安全で安
心な給食を最優先して頂きたい。

　安全安心の部分をしっか

りと踏まえ、児童・生徒た

ちにおいしい給食の提供ができ

るよう進めてまいりたい。

　異物混入対応マニュアル
や危機管理マニュアルはあ

るか、また、ハサップを導入す
る考えはあるか伺う。

　対応マニュアルは現在作

成中で、素案まで完成して

います。ハサップについては、

関係業者と協議し、入札参加の

条件とするなどを検討してまい

ります。

古
ふる

  谷
や

  　  司
つかさ

 議 員

Ｑ 昨年度の給食異物混入の件数は？

Ａ
岩井・猿島給食センター合計で54件(危険異物はなし）。
幼稚園・こども園の業者委託分で25件(危険異物２件）、
自園調理は０件です。

Ｑ
令和２年１月の下総利根大橋無償化後の交通量増加
に伴う市の対応は？

Ａ 信号機設置要望など危険箇所の解消に努めていきたい。

張
はり

  替
がえ

  進
しん

  一
いち

 議 員

公立小中学校、猿島幼稚
園及び公立認定こども園
の給食について

ハサップ（ＨＡＣＣＰ）とは？

下総利根大橋の無償化後
について

　下総利根大橋から市内工
業団地への路線においての

通学路の危険箇所はどの程度あ
るか伺う。

　危険箇所の把握について

は、各小中学校より事前に

危険箇所をピックアップしてい

ただき、交通防災課、道路管理

課、道路建設課、都市整備課、

境工事事務所及び境警察署参加

による合同安全点検を１年ごと

に実施し、危険箇所の確認・対

策の検討を行っています。平成

30年度は、13カ所を点検し、各

種対策の実施進めています。

　交通量増加に伴い道路の
横断が難しい箇所について、

市はどのように考えるか伺う。
　通学路の交通安全対策に

ついては、市・県・警察等

による合同安全点検の結果を踏

まえ、また、沿線農業従事者や

高齢者等の安全確保を含めて、

信号機設置要望など危険箇所の

解消に努めていきたいと考えて

います。

　下総利根大橋から続くラ
イブラインは、無償化後に

は市と県のどちらが管理するか
伺う。

　ライブラインについては、

令和２年１月の無料化に合

わせた県道昇格に向けて、現在、

県と協議しているところです。

　「Hazard Analysis and 
Critical Control Point」 の頭
文字をとった略称で、各原料の
受入れから製造、製品の出荷ま
でのすべての工程において、食
中毒などの健康被害を引き起こ
す可能性のある危害要因（ハザー
ド）を科学的根拠に基づき管理す
る方法のこと。
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一般質問

　坂東市内の小中学校にお
いて、市ではどのような防

犯対策を講じているのかを伺う。
　学校安全巡回員の配置、

登下校の立哨指導、通学安

全マップの作成、全小学生に防

犯ブザーの携帯、また不審者を

想定した避難訓練の実施により、

防犯対策を行っています。実際

に不審者情報があった場合には

全保護者にメール配信を行い情

報共有することで防犯対策の強

化を図っています。

　犯罪の抑止力になるよう
な取り組みとして、坂東市

ではどのような策を講じている
のかを伺う。

　警察、防犯団体及び地域

が連携し、防犯活動を実施

するとともに、不審者が出没し

た場所及び注意を呼びかけたい

場所への看板の設置、通学路や

交通量の多い交差点等に防犯カ

メラの設置、生活道路の暗い場

所に防犯灯を設置するなどして、

犯罪の未然防止を図っています。

　坂東市で把握している防
犯に関する団体はどれくら

いあるのかを伺う。
　防犯ボランティアとして

は、境警察署から委嘱され

ている防犯連絡員が合計274人、

防犯協会支部、地域防犯団体、

町内会、境地区セーフティ・マイ

タウン・チーム坂東班など、多く

のボランティア団体があります。

　マチコミメールは、市か
らのメールを受信した学校

が保護者へ配信しているが、市
から直接配信することはできな
いか伺う。

　市から直接配信する場合

には、保護者人数を4,100人

と仮定して、年額97万4,160円の

費用が必要です。また、「坂東市

情報配信メールサービス」を利

用して、市から直接配信するこ

とは可能ですが、不特定多数へ

の配信となるため、不審者情報

等が不審者に対しても配信され

る恐れがあり、マチコミメール

のように登録された保護者のみ

配信できるサービスが最適であ

ると考えています。今後は市か

ら直接保護者へ配信できるサー

ビスを検討していきたいと思い

ます。

　公契約の下での適正な労
働条件の確保が求められる

が、公契約条例を制定すること
は考えられないか伺う。

　労働者の適正な賃金水準

などの労働条件の確保は、

労働基準法等の労働関係法令を

遵守した労使間の自主的な取り

決めで対応すべきと考えます。

条例制定については、国・県・

近隣市町の動向を注視しながら

研究・対応していきたいと考え

ています。

検討していきたいと思います。

　住宅リフォーム助成と同
様の助成制度を実施できな

いか伺う。
　現状のリフォーム資金助

成制度は、個人住宅部分の

みが対象であり、店舗部分は対

象ではありませんが、空き店舗

対策に効果を発揮すると思われ

ますので、今後、商店街の活性

化及び経済効果につながるよう、

県内市町村の実態を調査研究し

ていきたいと思います。

　補助制度を設けられない
か、また、国・県に対して

要請する考えはないか伺う。
　坂東市における高齢者の

補聴器購入の助成について

は、医師の診断を受け、身体障

害者手帳６級以上に該当する方

に対するものであり、加齢によ

る難聴の方を対象としたもので

はありません。事例の収集及び

内容の精査をしながら、助成制

度及び国・県への要望について

倉
くら

  持
もち

  欣
きん

  也
や

 議 員

加齢によって起こる難聴
者の補聴器購入について

Ｑ 小中学校における防犯対策は？

Ａ
学校安全巡回員の配置、登下校の立哨指導、不審者に対
する避難訓練の実施、保護者への情報メール配信など。

藤
ふじ

  野
の

  　  稔
みのる

 議 員

Ｑ 店舗リニューアルに対して助成できないか？

Ａ 空き店舗対策として捉え、調査研究していきたい。

公契約条例について

店舗リニューアル助成に
ついて

地域防犯対策について

その他の質問事項

・市内の廃材置き場の状況につ
　いて
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永年勤続表彰・
委員会視察研修報告

おめでとうございます

全国市議会議長会及び

茨城県市議会議長会より、

永年勤続25年の特別表彰

藤野　  稔 議員

金久保幸男 議員 石川　寛司 議員 後藤　治男 議員 染谷　  栄 議員

委員会視察研修報告
議会だより編集特別委員会研修報告
期　日　　令和元年５月８日㈬～９日㈭

場　所　　静岡県菊川市　

内　容　　議会広報について

全国市議会議長会より、

永年勤続10年の表彰

茨城県市議会議長会より、

永年勤続８年の表彰




